



# Saint-Maurice

Réponse du Conseil municipal  
au  
Conseil général

***Postulat de Madame Virginie DUBUIS-GSCHWEND et Monsieur Dominique THIÉVENT***

***« Action coup de balai »***

## **1. Introduction**

Le Conseil municipal remercie chaleureusement les conseillers généraux Dominique Thiévent et Virginie Dubuis Gschwend pour leur engagement en faveur de la propreté et de la qualité de vie dans notre commune. Leur proposition d'organiser une action « Coup de Balai » contre le littering rejoint pleinement les préoccupations de l'autorité communale. La lutte contre les déchets sauvages constitue en effet un enjeu environnemental et citoyen majeur.

## **2. Etat des Lieux**

À Saint-Maurice, plusieurs actions sont déjà en place pour assurer l'entretien des espaces publics et sensibiliser la population :

- Le Service des travaux publics et des espaces verts ainsi que le triage forestier assurent un entretien régulier des lieux publics.
- Des infrastructures de collecte (poubelles, conteneurs de tri, "gastro vert") sont accessibles sur l'ensemble du territoire communal.
- Des classes du collège participent ponctuellement à des opérations de nettoyage dans le cadre de projets éducatifs. Cette démarche sera reconduite cette année (cf. Agaune Info, décembre 2024).

## **3. Décision et perspectives d'action**

Après étude, le Conseil municipal est favorable à la mise sur pied d'une matinée citoyenne dédiée à la propreté du domaine public au printemps 2026. Cette action, à la fois symbolique et concrète, permettra de renforcer l'engagement de la population en faveur d'un cadre de vie soigné et respectueux de l'environnement.

L'appel à participation sera lancé dans l'Agaune Info à paraître en décembre 2025. Les citoyens souhaitant prendre part à cette matinée pourront s'inscrire selon les modalités qui y seront précisées. Les sociétés locales seront également sollicitées afin de prendre part à cette démarche collective et solidaire.

Cette opération ne représentera pas un coût significatif pour la commune, tant en termes de matériel que de ressources humaines, ce qui la rend d'autant plus opportune et réalisable.

## **4. Conclusion**

Le Conseil municipal se réjouit de pouvoir concrétiser cette initiative citoyenne et remercie d'ores et déjà les futurs participants pour leur engagement. La matinée « Coup de Balai » viendra compléter les



# Saint-Maurice

actions déjà mises en place à Saint-Maurice en faveur de la propreté et de la sensibilisation à la préservation de notre environnement.

*Adopté par le Conseil municipal en séance du 4 juin 2025.*

## Commune de Saint-Maurice

Président  
Xavier Lavanchy

Secrétaire  
Alain Vignon